



## Soirée débat autour de la projection du film « Je verrai toujours vos visages »

26 avril 2023 | Cinéma St-Paul à Rezé

Salle comble pour « Je verrai toujours vos visages ».

C'était le titre du film qui passait au cinéma St-Paul à Rezé ce mercredi soir 26 avril.

Projection du film sur la justice restaurative, à laquelle était invité les adhérent.e.s et les salarié.e.s de l'Adaes44, suivie d'un échange animé par Guillaume Jouis, directeur du service pénal socio-judiciaire et Noémie Caquineau, directrice de l'association Permis de construire.



Rappelons ici sommairement que **la justice restaurative** c'est la rencontre, après un gros travail de « faisabilité », entre des victimes et des auteurs. Ce film très bien documenté, est apparu fidèle au processus de justice restaurative tel qu'elle a été expérimentée par l'Adaes44 en 2021-2022. Nous retenons ici 2 aspects :

- ✓ La possibilité et la potentialité du travail groupal dès lors que la parole et l'écoute sont garanties par un cadre et une animation rigoureuse et attentive.
- ✓ L'émergence d'une psyché groupale (pensée groupale) bien supérieure en termes d'efficacité, à la simple somme des psychés individuelles. Chaque participant devient alors rapidement au service du groupe et par-là même de chaque autre participant.

Chaque participant, acculé et malmené souvent, peut alors se départir (un peu ?) de ses peurs et représentations. Dès lors victimes ou auteurs, « auteurs et victimes n'oublieront jamais les visages des autres » pour mieux faire société nous dit Guillaume Jouis.

**Association  
départementale  
d'accompagnement  
éducatif et social**

Direction générale

113 rue de la Jaunaie  
BP 33433  
44234 Saint-Sébastien-  
sur-Loire  
02 51 79 16 16  
contact@adaes44.org  
<http://www.adaes44.fr/>



**Adaes44**  
Direction générale  
02 51 79 16 16  
contact@adaes44.org

Si ce film fait la Une aujourd'hui, il est utile de rappeler que l'Adaes44, avec France victime 44, s'est engagée dans la justice restaurative dès 2019 et que plusieurs salarié.e.s ont été dûment formé.e.s. Il faut les remercier ici de cet engagement.

Rappelons aussi que cette justice restaurative, aussi importante soit-elle, n'est qu'une faible activité au côté de nos autres actions préventives à la réitération, beaucoup plus importantes en nombre et aussi importantes en qualité : groupes de parole, de sensibilisation et autres contrôles judiciaires ...

Jérôme Bouts  
Adhérent Adaes44

Guillaume Jouis,  
Directeur du service pénal socio-judiciaire Adaes44

